

北区自治協議会だより

令和7年3月16日発行 第23号

自治協議会は市民と市が協働して地域のまちづくりなどの課題に取り組むため、区ごとに設置している市長の附属機関です。

委員は市・区の施策、区の重要な計画について審議し、意見を述べたり、地域の皆さんからの多様な意見の調整や取りまとめを行い、地域課題の解決に取り組みます。今までの取り組みを紹介します。

令和6年度

(令和6年12月時点)

全体会議 主な議題・取り組み

4月	令和6年度新潟市の取り組み
5月	北区区ビジョンまちづくり計画
6月	公の施設に係る受益者負担 令和7年度北区区づくり予算事業 令和6年度教育委員会の主な事業 早通地域別実行計画の策定
8月	市立保育園配置計画に基づく太夫浜保育園の閉園(案) 新潟市国民保護協議会委員の推薦 令和7年度特色ある区づくり予算事業(委員提案分) 公の施設に係る受益者負担 区自治協議会会长会議の報告
10月	読書バリアフリーの推進 2024にいがた雪の日辞典 令和5年度区づくり予算事業の報告
11月	岡方地区の小中学校統合 令和7年度区づくり予算事業の提案 推薦会議の報告、除雪計画 区自治協議会会长会議の報告
12月	令和7年度特色ある区づくり予算事業(案) 老人憩の家の指定管理

北区自治協議会を見学してみませんか

会議開始10分前から受付を開始します。直接会場へお越しください。

定員 6人(受付開始時に定員を超える場合は抽選)

日時や会場などはホームページや北区役所だよりでお知らせします。

会議の資料や議事概要をホームページまたは、市役所本館1階市政情報室で閲覧できます。



自然文化部会 小日向克司 委員

Q 北区の良さ、区民の皆さんへ伝えたいことを教えてください。

A

北区の魅力ある場所、おいしい郷土料理を守って残していくって欲しいです。

Q

区自治協議会委員としての活動で、印象に残っていることを教えて下さい。

A

北区のイチオシスポットである、福島潟を船で回れたことです。



福島潟を船で見学している様子

委員研修会

令和6年10月9日(水)に北区郷土博物館を見学しました。

北区自治協議会委員として区の歴史などを学ぶことで、自治協議会の活動に生かすことを目的として実施しました。



見学の様子

第9期

区自治協議会委員に感想を聞きました!



地域づくり部会 佐久間 沙都美 委員



Q 区自治協議会委員としての活動で、印象に残っていることを教えて下さい。

A

部会の研修で、「長岡震災アーカイブセンターきおくみらい」へ行き、中越地震後の復興について学んだことです。

Q

区自治協議会委員としての活動で、大変だったことを教えて下さい。

A

委員それぞれ、様々な立場、様々なバックグラウンドやアツい思いがある中で、部会として意見をまとめることができ本当に本当に大変でしたが、今となっては良い思い出です。



「長岡震災アーカイブセンターきおくみらい」見学の様子



福祉教育部会 佐藤 茂充 委員

Q 北区の良さ、区民の皆さんへ伝えたいことを教えてください。

A

北区は他の地域と比較して、地元への思いが強い人が多い印象です。それぞれの思いが合致した際には強いパワーが生まれていると思います。それが広がり、継続していくといいですね。

Q

区自治協議会委員としての活動で、楽しかったことを教えて下さい。

A

少なからず公共的な思いのある方が多く、お話を聞きしているだけでも刺激になりました。



講演会(ワークショップ)の様子

北区自治協議会専門部会 ~今年度の取り組み~

地域づくり部会

Regional development

地域づくり部会

所管分野：賑わいづくり、公共交通、防災、
地域産業

北区防災かるた作成

地域づくり部会では、北区の防災に関する絵札・読み札を公募し、北区防災かるたを作成しました。創意工夫を凝らした約350作品の応募があり、北区らしさあふれるかるたが完成しました。

また、2月9日（日）に開催された「北区ふゆっこまつり」に体験会ブースを出展し、約200人に体験してもらいました。

区ホームページでも「北区防災かるた」のデータをダウンロードできます。ぜひ、お試しください。



かるたは保育施設・
小中学校、コミュニ
ティ協議会などに配
付しています。

北区防災かるたの
データはこちらから▶



福祉教育部会

Welfare education

福祉教育部会

所管分野：子育て、教育、医療・保健、福祉全般

講演会 「これから的人生の遊び方・過ごし方」 —得意なことから地域に出よう—

日時：令和6年11月16日（土） 場所：豊栄地区公民館 大講堂

地域活動に参加したいが地域との関係が薄い人などに向けて、新潟お笑い集団NAMARA代表の江口歩さんを講師に招き、講演会とワークショップを開催しました。

趣味・興味から地域活動を作ってみようというテーマで行ったワークショップでは参加者から「好きなことを組み合わせて様々な活動につなげられる」などの感想がありました。



江口さん講演の様子



講演関係者集合写真



中央下段が江口さん

自然文化部会

Natural culture

自然文化部会

所管分野：文化・スポーツ、環境、観光

トークセッション 「潟料理の魅力を語る」

日時：令和6年11月23日（祝） 場所：水の駅「ビューフ島潟」



こどもクイズで
見事全問正解!

北区の魅力発信を目的として、ビューフ島潟展望ホールで開催しました。潟料理の魅力を語るトークセッションや潟料理の試食を行いました。また、北区の魅力を知るクイズを出題し、正解者には北区の食の恵みを体感できる賞品を進呈しました。

参加者からは、「楽しく参加させていただいた。この自然を大切にしていきたい」などの感想がありました。引き続き、北区の魅力発信に取り組んでいきます。



トークセッション会場の様子



割烹松潟屋特製の
ライギョを使った
フィッシュバーガー。
丁寧に調理された
おいしい逸品でした。